

EL DEFENSOR DE CORDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

Año III

Miércoles 3 de Julio de 1901

Núm. 543

La presidencia del Congreso

Según nos dicen los periódicos madrileños, el Congreso ofreció ayer animadísimo aspecto. El presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y el Secretario primero de la Cámara habían pasado B. L. M. á los diputados de la mayoría, invitándoles á asistir á la sesión desde primera hora, y acompañando las candidaturas de presidente, vicepresidentes y secretarios.

Y, sin embargo, en la votación presidencial solo obtuvo 163 votos el Sr. marqués de la Vega de Armijo, votando en blanco 13 diputados ministeriales.

Este resultado fué sometido á natural comentario, y se buscaron antecedentes de otras votaciones definitivas, en las que el conde de Toreno obtuvo 271 votos; el Sr. Posada Herrera, 234, y el Sr. Martos, 232.

El Sr. Pidal, en su última elección 201; el marqués de la Vega de Armijo, en su elección anterior, 234, y el Sr. Villaverde, 203.

El marqués de la Vega de Armijo en la votación provisional obtuvo 231 votos.

Es natural, por consiguiente, que la votación de ayer no haya satisfecho al marqués, quien á pesar de ello hará el sacrificio de aceptar el puesto.

INDIRECTAS

El Sr. Paraiso ha renunciado el cargo de escribano de actuaciones. Ya tienen ustedes, por consiguiente, un diputado más á quien mandar.

Copio: «Dicese que la actitud del Sr. Moret es probable que promueva un debate violento, puesto que no logrará convencer á nadie de que las últimas elecciones han sido un modelo de legalidad como pretende.»

Que es como si tratara de probar que no tuvo participación alguna en lo de Cuba y Filipinas.

El Globo desmiente que el Marqués de la Vega de Armijo, á cambio de la aprobación del acta del Sr. Sánchez Guerra, haya formulado ciertas exigencias que se le atribuyen, ó sea el nombramiento del Sr. Marqués de Ayerbe para la plenipotencia de España en Méjico, la designación del Sr. Rosales para diputado por La Estrada y la fiscalía del Supremo para el Sr. Zorita.

Podrá ser así, pero cuando el río suena...

¡Y como en eso de pedir no hay enjaulo!

El P. Cobos.

EL ACTA DE CABRA

Anteayer á última hora se discutió y fué aprobada, después de apoyar el Sr. Ballesteros su voto particular, que impugnó el Sr. Martínez Asenjo, la famosísima acta de Cabra.

En la votación aparecieron sumados en favor del Sr. Sánchez Guerra los

votos de la mayoría y los de las oposiciones.

El Español, órgano de la fracción gamacista, refiriéndose á este asunto, dice:

«Se ha fallado el pleito de Cabra con sentencia favorable para quien tenía de su parte la razón y el derecho, y con imposición de las costas á quien temerariamente interpuso la demanda.»

«La antigua fórmula condenatoria á perpétuo silencio, seguramente tendría en este caso justificada aplicación. No hemos de exigir la lección si quedara aun tiempo para aprovecharla.»

El ¡trágala! es de mano maestra.

Información militar

EN CORDOBA.

Se ha incorporado á su cuerpo la comisión de compra de potros de esta Remonta, que marchó á León á las órdenes del teniente D. Francisco Marín.

Ha sido pasaporte para Sevilla el oficial tercero de Administración militar D. Julio Aguado.

Se ha encargado del servicio de plaza y asistencia á la Guardia civil durante el mes actual, el médico primero del regimiento de la Reina D. Julián García Criado, con domicilio en los pabellones de la Victoria.

Ha regresado á esta plaza el veterinario de esta Remonta D. Calixto Rodríguez, que marchó á Sevilla en comisión del servicio.

Servicio de la plaza para el 4 de Julio.—Guardias del Principal y Cárcel, Reina.—Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.—Hospital y provisiones, Reina, séptimo capitán.—De orden de S. E.—El capitán mayor de plaza.—Antonio Zurita.

El primer vuelo

Como término al febril idilio de la rama, á la bienhechora sombra del follaje, la amante pareja, de brozas suaves y finas, con un ahiligranado gusto formó el nido pequeño, altar de sus sublimes amores.

Y pasaron los días, y nacieron los hijos y poco á poco tras cuidados y mimos se fueron cubriendo de plumajes; hasta que al cabo, llegó el momento de abandonar la amante vivienda y volar libres por los espacios, esperanza de sus alegrías y sus sueños.

¡Qué solicitud tan cariñosa la de los padres! Ellos como á una señal convenida, volaron primero, y la atropellada turba de volantes, piando piando en su anhelo temeroso, siguiendo sus giros, alborozados y contentos, fueron á posarse sobre las verdes ramas de un arbol vecino.

Y allí, de una en otra, con jugueteos y caricias, picando ya la hormiga, ya el ratillo, cada vez más animados y más alegres, volaron de nuevo guiados por los padres hasta llegar á un arroyo de agua limpia y fresca con la esperanza de calmar la sed y remojar el plumaje reseco por el sol de Junio...

¡Qué poco gozaron de la libertad! ¡pobres víctimas!

El cazador alevoso los hizo prisioneros en las mallas de su red, apenas pisaron la tierra húmeda que lamian las aguas...

¡Pobres inocentes!

¡Qué malo es el hombre!

G. de la Cal.

UN DÍA en el balneario de Piedras Blancas DE VILLAHARTA

No, queridos amigos, no he olvidado las agradables horas que pasé con vosotros en ese hermosísimo rincón de

nuestra sierra,—adonde me llevó el afecto,—ni el ofrecimiento que les hice de emborronar unas cuantas cuartillas trasladando á ellas mis impresiones; y si anduve tarde en desempeñar mi palabra, oúltese á esta penosa labor periodística que reclama implacable todo mi tiempo y consume todas mis energías.

Porque nada más grato que dar una fiesta á la inteligencia y al corazón recordando lo que nos ha deleitado y abriendo un breve paréntesis en la lucha diaria y en los constantes sinsabores que ella produce.

En efecto; mi viaje, tan corto como feliz, siempre ascendiendo hasta alcanzar las poéticas crestas de las montañas que circundan á nuestra vieja Sultana, saludando en ellas los primeros rayos de un sol de estío que por su intensidad nos parece cercano, y escuchando el primer bostezo de la perezoza Naturaleza, que ahora calla y duerme de día y se agita y canta durante la noche, placeres son que solo comprenden sus apasionados.

Yo los gué con fruición hasta llegar á la Alhondiguilla, donde momentos después estrechaba la mano de mi entrañable amigo el Sr. D. Eduardo Alvarez de los Angeles, que tuvo la bondad de ir á recibirme en el coche de la fonda, para acompañarme hasta el balneario, distante una legua escasa de la citada estación ferroviaria.

Cómodos el carruaje y el camino, que costea un arroyo esmaltado de rosas adelfas, bien pronto dimos vista á un bonito kiosco, donde brota el venereo del agua purgante, y donde nos aguardaba á su vez nuestro respetable y querido jefe provincial el Sr. D. Antonio Quintana y Alcalá y el médico-director del establecimiento y Diputado provincial nuestro estimado correligionario D. Tomás Ruiz Sánchez, á quienes saludamos, notando desde luego en el semblante del primero el benéfico efecto que aquellas prodigiosas aguas le habían producido en su enfermedad.

Desde el expresado kiosco nos trasladamos á la fonda de «Santa Elisa», y en el trayecto vimos los cuarteles, modestas edificaciones destinadas á hospedar económicamente á los menos favorecidos por la fortuna.

Santa Elisa es un hermoso edificio cuadrangular, construido ad hoc, admirablemente situado sobre un cerretillo, pero resguardado de los vientos del Norte por la vecina sierra.

Dicho edificio consta de dos pisos que contienen todas las oficinas y comodidades necesarias, y cuyo centro lo forma un alegre y extenso patio. En la planta baja está el comedor, capaz para doscientos huéspedes, y que es sin duda la mejor pieza de la casa.

Desde la fonda se descubre un paisaje agreste y pintoresco.

A poco de llegar á ella, la campana de la iglesia nos llamó á Misa.

La iglesia, que se levanta á pocos pasos de la fonda, se ha terminado este mismo año y está dedicada á la Virgen María.

Es de forma rectangular y está convenientemente adornada con algunos cuadros religiosos antiguos y modernos.

El Santo Sacrificio estuvo á cargo del R. P. Cancio, Carmelita del Convento de Cádiz, que allí buscaba alivio á sus dolencias y á quien más tarde tuve ocasión de admirar tanto por su vasta instrucción, como por su modestia y afabilísimo trato.

Y de la iglesia, á la mesa; cuya apología está hecha diciendo que hay siempre un excelente cocinero dirigido por el simpático y aguerrido solista don

Eduardo Fallola, honra y prezo de los fondistas de nuestros tiempos.

Desde la Santa Elisa se divisa otro kiosco,—donde se encuentra el venero llamado La lastra,—y cuando todavía el rubicundo Apolo acariciaba con fuerza, ví al valiente P. Cancio desafiar sus iras y caminar con sus flotantes hábitos por la abrupte trocha, para beber las aguas del referido manantial.

En aquel momento la loca de la casa me trasladó á la mística montaña de los profetas, al hermosísimo Carmelo, tan brillantemente descrito por algunos paisanos nuestros que han logrado admirarlo.

Más tarde estuve en La lastra, y no me pesó por cierto. El venero es abundante y muy rica en gases el agua que produce. El kiosco es esbelto, amplio, artístico y afecta la figura de un octógono. Su pavimento es de mosaico y se halla lujosamente decorado.

También lo está la extensa, elegante y bien acristalada terraza que le antecede, y á la que da acceso una bonita escalinata.

Allí, tomando aquellas aguas, bañándose en el oxígeno de que la atmósfera limpia y transparente, y atrincherao con la ciencia de un médico como el Sr. Ruiz Sánchez, no puede morirse nadie... aunque haga para ello los mayores esfuerzos.

Algunas horas de sabrosa plática, discutiendo acerca de los principales sucesos de actualidad y arreglando al mundo, nos entretuvieron hasta mi regreso.

Tales han sido, mal explicadas, las impresiones de mi viaje al balneario de Peñas Blancas de Villaharta, y ahora solo me resta dar las gracias á todos los que en él se hallaban por las inmerecidas atenciones que me prodigaron durante mi breve estancia en el balneario.

J. N. y P.

Conferencias pedagógicas

DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Reunida la Comisión organizadora de las mismas, ha acordado que los temas que han de desenvolverse en los días 28 de Agosto y demás sucesivos necesarios, lo serán por quienes son nombrados á continuación:

Primero.—«Educación é instrucción.—Concepto, necesidad é importancia de cada una de ellas.—Sus condiciones;» por D. Antonio Sánchez Balbi, profesor numerario de la Escuela Normal de Maestros.

Segundo.—«Concepto del sentimiento estético.—Importancia del mismo en la educación en general y particularmente en lo que concierne á la mujer.—Modo de desarrollar este sentimiento en las escuelas primarias;» por doña María Losada, profesora de la Escuela Normal de Maestras.

Tercero.—«¿Son necesarios los premios y los castigos en las escuelas?—Lugar que deben ocupar entre los medios disciplinarios.—¿Quién debe aplicar los premios y los castigos en la escuela?—Cuáles sean más eficaces para los fines educativos y cuáles deban desenterrarse como atentatorios á la educación integral y á la dignidad del maestro y del discípulo;» por D. Rafael Suárez, maestro de la escuela pública de El Cerrillo.

Cuarto.—«Escuelas graduadas: su organización.—Dificultades que ofrece su establecimiento en España.—Medios de vencerlas;» por don José Priego y López, maestro del Higueral.

Lo que se hace público, en cumplimiento del art. 4.º de la R. O. de 6 de Julio de 1888.

Córdoba 27 de Junio de 1901.—El Director Presidente, Gregorio Herranz.

DE PUENTE JENIL

UN BANQUETE

El jueves 27 del pasado fué obsequiado por sus numerosos correligionarios y amigos particulares con un espléndido banquete en casa del Sr. Rivas el digno exalcalde de esta villa, nuestro cariñoso amigo don Antonio Rina Morales.

Entre las distinguidas personas que asistieron á dicho acto figuraban el nuevo Alcalde D. Luis del Pino; el diputado provincial D. Enrique Porras; D. Rafael Rina; D. José María Sánchez; los letrados Sres. Rina Montilla (D. Mariano); Parejo Delgado; Morales Rivas; Melgar Paladín; Varo Ariza (D. Manuel y D. Francisco); y los concejales Sres. Pérez Ligero, Cajas Elxalde, Chacón, Borrogo, Roldán y Yerrón, y los médicos Sres. Moyano y Velasco.

Pronunciaron elocuentes brindis los señores Reina Montilla, Parejo Delgado y Morales Rivas; este último cautivó la atención de los comensales con un brindis elocuentísimo y breve, pidiendo la ayuda de todos para la obra filantrópica de crear un centro benéfico. Su discurso conmovió á los comensales, levantando tempestades de aplausos.

El menú fué exquisito, abundante y delicado, según dictamen de los simpáticos Langostinos, peritos en el arte culinario.

La banda del Sr. Gan amenizó la solemnidad del acto, del que todos guardarán gratos recuerdos.

Un ahogado

Ayer tarde en el sitio llamado El Señor del Rio, apareció la ropa de un joven, que sin saber nadar, y sin que nadie le viese, se lanzó al rio para bañarse, pereciendo ahogado.

Se llamaba Jesús Alarcón García, de 17 años, hijo del comerciante de esta villa, D. Baldomero Alarcón.

Hí y han extraído el cadáver del Jenil frente á la fábrica de orujo La casualidad, y conducido al cementerio donde le practicarán la autopsia.—Corresponsal.

Julio 2 1901.

Ingleses y boers

Bajas de la guerra

Telegrama de Fabra

Londres 2.

Despachos de la Ciudad del Cabo, de origen inglés, dicen que en la última decena del próximo pasado Junio las pérdidas de los boers en los diferentes combates habidos en la colonia del Cabo fueron 19 muertos y 31 heridos.

Lord Kitchener en telegrama recibido esta madrugada, manifiesta que las pérdidas totales del enemigo desde el 24 al 30 de Junio han sido de 74 muertos, 60 heridos, 16 prisioneros y 136 presentados.

Añade que las tropas británicas han cogido á los boers gran número de fusiles, municiones, correaje y ganado.



Miércoles 3 de Julio

EL QUE MUCHO DA, PRESTO PIDE

En cierta ocasión un loco, que debía de tener poco de tal, y gozaba nombre de gracioso, por lo que los maguates de la corte de Felipe II solían tenerlo en sus salones para que les matara el tedio, dijo á este soberano que por qué no concedía cuantas mercedes se le demandaban, siendo tan bueno como poderoso señor.

—Por qué si á todos lo que me piden diese, presto pediría yo—contestó Felipe II.

(Prohibida la reproducción)

Consejo de ministros

Ayer tarde se reunieron los ministros en Consejo presididos por el Sr. Saguasta.

La reunión duró cerca de dos horas, y en ella quedaron designados los individuos que componerán las Comisiones de contestación al Mensaje, que presidirá el Sr. Canalejas; la de presupuestos, que presidirá el Sr. López Puigcerver; la de reforma de la ley municipal, que presidirá el Sr. Ruiz Capdepón, y las de gobierno interior y corrección de estilo en ambas Cámaras.

El ministro de Hacienda leyó la «memoria» que acompañará á los presupuestos y los proyectos de ley prohibiendo la acuñación de plata y anticipando la emisión de obligaciones del Tesoro para recoger los de deuda flotante de Ultramar.

También dió cuenta el Sr. Urzaiz de otro proyecto que prepara sobre conversión de diversas Deudas del Tesoro en una sola interior al 4 por 100 de interés.

El señor Villanueva dió cuenta de varios expedientes relativos á construcción de carreteras, y el ministro de la Guerra de un proyecto reorganizandó un regimiento de artillería de sitio y varios expedientes sobre adquisición de material.

Por último—dice la «Nota» que, como se vé, no puede ser más sintética,—los ministros cambiaron impresiones respecto á los próximos debates parlamentarios.

Como la duración del Consejo, y el índice de algunos de los debates expresados en la «Nota oficiosa», hicieron suponer que había tenido bastante importancia se procuraron averiguar mayores detalles, y el resultado de esa labor fué el siguiente:

El proyecto de ley de conversión de Deudas, de que dió cuenta en consejo el ministro de Hacienda, se refiere á la liquidación definitiva de la conversión del amortizable exterior sin estampillar, las Cubas y las Filipinas.

Para convertir dicha Deuda se concede un plazo, advirtiéndose que, si dentro de él no se realiza el canje ó conversión, los tenedores de papel perderán el importe de los cupones.

La emisión de billetes ó bonos del Tesoro lo negociará el Banco de España; se hará á tres, seis, nueve y doce meses fecha y se destina á recoger los pagarés relativos á cantidades que entregó nuestro primer establecimiento de crédito para afrontar las guerras coloniales.

Por la reorganización del regimiento de Artillería acordada en Consejo, á propuesta del general Weyler, se suprimen los caballos de tres baterías, y el importe del ahorro que eso significa se invertirá en comprar cañones.

Indudablemente uno de los asuntos á que dedicaron más el tiempo los ministros fué á las cuestiones parlamentarias.

—Nada concreto hemos acordado—dijo un ministro—ni era posible; pues nuestras decisiones hubieran tenido que fundarse en cálculos aproxima-

dos ó meras hipótesis, ya que desconocemos el sentido de las enmiendas que piensan presentarse á la contestación al Mensaje de la corona, y hasta quiénes componerán las comisiones encargadas de contestarle, puesto que la composición de las secciones no hay medio de saberla hasta que se verifique el sorteo reglamentario para la formación de aquellas.

Además es de suponer, que hasta la próxima semana no comience el debate del discurso leído á las Cámaras por la reina en la sesión de apertura, y antes habremos de celebrar otro ó otros consejos en los que decidiremos quiénes han de ser los ministros que hablen.

En cuanto á comisiones, las más importantes serán, de momento, la de Mensaje, porque su discusión será inmediata y quizás empeñadísima. Luego la de Presupuestos y la que haya de dictaminar el proyecto de reforma de ley municipal, que será presentado inmediatamente al Congreso.

DRAMA DE AMOR

De Barcelona transmiten la noticia de un trágico suceso ocurrido ayer y que ha impresionado hondamente.

Un guardia civil adoraba apasionadamente á su novia. Cuando los amantes pensaban en la próxima boda, la orden de traslado del novio á otro puesto, los sorprendió desbaratando todos sus planes.

De tal manera sentían la separación, que determinaron suicidarse haciéndolo en forma horriblemente trágica.

El novio disparó contra su novia atravesándole el corazón de un balazo, y una vez muerta aquella, volvió contra sí el arma homicida y puso fin á su vida, muriendo.

Los desgraciados novios se querían desde niños.

DE INTERÉS

Los procuradores

Como resultado de la Asamblea general de procuradores de España celebrada en Madrid en los primeros días de Mayo anterior, se ha elevado al Ministro de Gracia y Justicia una razonada instancia en la que se hace valer los derechos de tan respetable clase y los inconvenientes y trastornos que pueden representar para la administración de justicia y para los olientes, las reformas que se proyectan reduciendo la intervención del procurador en los asuntos judiciales.

El documento es digno de estudio.

Alineaciones

ALCALDIA DE CÓRDOBA

Aprobado en principio por el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia el proyecto de reforma de la alineación de la calle de Alfonso XIII en el trayecto de esta vía comprendido entre la plaza del Salvador y la calle de María Cristina, queda expuesto al público dicho estudio en la Sección de Fomento de la Secretaría municipal, por término de veinte días, contado desde el en que apareza inserto el presente edicto en el Boletín Oficial de la provincia, á fin de que las personas á quienes interese puedan producir, durante ese plazo las reclamaciones que á su derecho convengan.

Córdoba 2 de Julio de 1901.—Jaime Aparicio.

Pronósticos atmosféricos

El célebre astrónomo D. Mariano Herrera anuncia para la segunda quincena del mes actual los pronósticos siguientes:

Durante los días 16 al 20 habrá en todas partes grandes tormentas y pedriscos, con truenos y rayos. Y ocurrirán naufragios en varias regiones.

Del 21 al 30 se desencadenarán temporales en muchas partes de España y

Francia, y el cielo se cubrirá de nubes frías.

En Extremadura y Andalucía descargarán pedriscos.

Y concluirá el mes actual con tiempo muy caluroso.

También anuncia el popular astrónomo que habrá lluvias y tormentas del 1 al 10 del mes de Agosto próximo.

ORIGEN DE LAS MODAS

Las momias egipcias

Los modistos de París, que suelen ser más famosos y buscados por el sexo débil cuanto mayor parece ser la originalidad de sus confecciones, andan siempre á caza de recursos en donde la fantasía de su ingenio puede orientarse y no ha sido escasa fortuna para ellos, que las damas hayan fijado su atención en estos días en el museo Guimel, donde se exhiben varias sepulturas y momias egipcias admirablemente conservadas.

Una de las sepulturas más visitadas por las elegantes es la que encierra los restos de Thais, mujer que en sus tiempos fué célebre por su hermosura y coquetaría. La cabeza de la momia no conserva rasgos de belleza, al menos tal como la juzgamos los europeos; pero su *toilette*, admirablemente conservada, demuestra aún el refinamiento y buen gusto de aquella ponderada mujer.

La túnica de debajo es color rojizo, rodeada de una tira de tela azul con medallones amarillos.

Lleva encima otra túnica más corta de lana amarilla, y en su borde inferior una ancha tira color púrpura. Dos anchas tiras de azul, sembradas de medallones, descienden desde los hombros hasta los pies. Estos son muy pequeños y van calzados de unos preciosos zapatos altos de cuero café, rodeados de borde de cuero dorado al fuego, y encima del pie llevan unos adornos de esto mismo. La cabeza aparece envuelta en un velo de gasa color carmin con rayas amarillas, y en el cuello se vé un hermoso collar de amatistas y záfiro, con colgantes de rubies, esmeraldas y topacios de tono oscuro.

Thais debió tener una estatura muy elevada, que contrasta con la pequeñez de sus pies y manos: en una de éstas sostiene un ramo de siemprevivas y de rosas de Jericó. También debió ser una dama de refinada coquetaría y buen gusto la hoy momia Uraionia, cuyo cuerpo aparece envuelto nada menos que en 18 túnicas, verdes unas, azules otras, y todas de finísima tela, admirablemente bordada, figurando asuntos mitológicos. El color de estas telas es tan delicado, que varios grandes modistos se han apresurado á hacer sacar copias, y ya se anuncia que los colores *Thais Antina* y otros por el estilo, serán los que priven en lo sucesivo.

Para las batas ó trajes de casa, amplios y sueltos, se tratará de imitar las túnicas de las momias egipcias, pero lo verdaderamente asombroso es que se hallen en tan perfecto estado de conservación telas y adornos, que fueron fabricados en los primeros tiempos del cristianismo egipcio, esto es, en el siglo IV de nuestra Era.

El poder magnético de la mirada

Aunque los hechos producto de la positiva influencia de la mirada no sólo no fueron ignorados desde remotos tiempos, sino que también perfectamente conocidos desde el punto de vista de sus causas, quizá con mayor alcance y precisión que puedan serlo ahora, es indudable que á la gran vulgarización alcanzada en nuestros días por los fenómenos del magnetismo humano se debe que la influencia magnética de la mirada haya perdido el mágico y sobrenatural ascendiente obtenido sobre las indotas muchedumbres de otros tiempos para convertirse hoy en un hecho corriente y de sencillísima aplicación científica.

Los domadores de fieras hacen un

tan importante uso del magnetismo de la mirada, que, según el testimonio de uno muy aplaudido hace pocos años en Madrid, á quien tuvimos el gusto de escuchar curiosos detalles de tan arriesgada profesión, el verdadero secreto de la misma consiste en tener una imperceptible serenidad y en saber imponerse á las fieras por la sostenida y enérgica acción de la vista; pues en cuanto al castigo, ni debe emplearse con exceso, ni puede acudir á él antes de haber despertado en los animales al indescriptible sentimiento de estupor que les domina cuando el domador fija con creciente intensidad sus ojos en las pupilas de la fiera que tiene enfrente.

En Europa entera se recuerdan las maravillas realizadas por el célebre Carter con hienas, panteras, tigres y leones, los cuales, bajo su dominio, y sin el empleo del fuego, detonaciones, pinchos ni látigos, se transformaban en sumisos perros. Van Amburg Smolhenk y el francés Martín, consiguieron igualmente gran fama, y si es muy cierto que casi todos terminan siendo destrozados por las fieras, recuérdense los detalles de estos espantosos desenlaces y se apreciará fácilmente que los ha determinado un descuido del domador, suficiente para romper en cualquier momento la fascinación producida por el magnético poder de la mirada.

Cincinella detuvo hace años la brutal acometida del toro, ante el asombrado público de Roma, que invariablemente veía cómo el fogoso animal, cubierto de espuma y de sudor, con la cabeza baja y reculando poco á poco, iba á estrellar su impotente rabia contra las tablas de la barrera que rodeaba el circo.

Un magnetizador de gran renombre, autor de un tratado digno de la mayor estima, quiso una vez medir sus fuerzas, magnéticamente, por supuesto, con un magnífico león exhibido en una «menagerie», de las más completas que por aquél entonces atraían á los aficionados de Francia. M. Lafontaine se instaló junto á la reja de la jaula, y fijando sus ojos en los del rey del desierto, comenzó la magnetización. Al principio nada demostraba que la fiera fuera experimentando influencia alguna; pero de pronto, enroscó las melenas, principia á rugir sordamente, y provocando en los espectadores indescriptible sorpresa comienza á retroceder paso á paso, hasta tropezar con el fondo de la jaula. En este momento alguien llama la atención de M. Lafontaine, vélvole la cabeza, y entonces el león avanza á saltos, presa del mayor furor; más L. Lafontaine vuelve á mirarle, su competidor se reconoce vencido y huye al rincón más apartado, como buscando un sitio á donde no llegara el invencible poder de los ojos del victorioso fascinador.

Cierto emperador romano tuvo el extraordinario capricho de aparecer en una fiesta sobre un carro triunfal, del que tiraban cuatro leones, retenidos por cintas de púrpura, bordadas en oro y piedras preciosas.

Teodoro II poseía cinco magníficos leones que en las regias ceremonias rodeaban su trono, y si estos animales eran ó no temibles, pueden decirlo los soldados ingleses, de la campaña de Abisinia.

Aymerich.

COSAS DE MI TIERRA

El levitón del cochero

Escena primera

EN UNA CASA DE LA CLASE MEDIA EN SEVILLA

(Una vendedora de retales.)—Mu buenos días, ceñoita Rosa.

—Adiós, Rocío. ¿Cómo estás?

—Acansinaiya ando, ceñoita. A usted no hay que preguntarle, porque por usted no pasan días.

—No lo creas, que hace unos cuantos que ando maluchilla.

—¿Se quié usted callá! Si tié usted una cara... ¡que da gloria verla!

—Como quieras, mujer. ¿Y qué te trae por aquí?

—Pos míe usted, ceñoita Rosa, que como sé lo que le gustan á usted las cosas buenas, yo me dije: «Voy á llevarle á la ceñoita Rosa estas batistas con mezcla de seda, pa que ella sea la primera en tené lo mejó que hay». Miste, miste qué brillo...

—Quita allá, mujer, si eso es un coque no vale nada.

—Misté, dígame usted tóo lo que quiera menos que esto es coque.

—Vaya, ¿y qué vale eso?

—Pá usted la cuarta parte de su precio. Me va usted á dar tres duros por el corte.

—¡Jesús, tres duros!..

—No, no se ría usted; ofrezca usted.

—Si yo no lo quiero por nada.

—Vamos, ¿cuánto me va usted á dá por él?

—Nada.

—Pos yo, por tan poco, no pueo de járselo á usted.

—Mira, Rocío, no te empeñes, que no he de comprarle nada.

—¡Ay, cómo está usted, ceñoita! ¿Y pa calambaché, no tié usted ná?

—La librea del cochero. Si la quiere...

—Dice usted una librea. ¿Y eso qué es?

—Ahora lo verá. (Llamando) ¡Juana! Traiga usted eso que está colgado en el cuarto de los leones.

(Una criada entrando.)—Aquí lo tiene usted. (Vase.)

—¡José, qué cosa más larga!... ¿Y díce usted, que está es pa los cocheros?

—Sí, mujer.

—No sé cómo se podrán menear con esto, porque míe usted que pesa. ¿Y cuánto me va usted á dá encima?

—Ni un perro chico.

—Vamos, dos duritos,

—Que no.

—Uao.

—Nada; si te conviene pelo á pelo, te lo llevas; si nó, no.

—Tié usted palabra de Rey, ceñoita. En fin, vi á cargá con él. Aquí tiene usted el corte.

—Está bien; déjalo en una silla.

—A ve si viene Moratin y hace una gracia.

—Hace dos ó tres días que anda por los tejados.

—Ea, po con Dios, ceñoita. (Coge el cesto y el levitón.) ¡Pñales! ¡cómo pesa!

—Adiós, Rocío.

(Llega la vendedora al corral donde habita, y se encuentra con una comadre suya.)

—¡Hola, comadre! ¿Ha vendido usted mucho?

—¿Se quié usted callá? Tóo el día ajatré á un lao pa otro, y míe usted tóo el negocio que he hecho.

(Le enseña el levitón.)

—¡Comadre! ¿Eso es una mortaja?

—¡Quite usted por Dios si es un levitón de un cochero! Esto es una cosa mu buena. ¡Míe usted qué botones.

—¿Son de oro?

—Le falta mu poco.

—¿Sabe usted quién le pué coloca á usted eso? Mi marido, su compadre.

—¿Quién, Manoliyo? No, que se lo va á bebé.

—¡Señora, quite usted de ahí! ¡Mi marido es un hombre mu cabé, y como sabe usted que tiene trato con caballerías, y esas cosas...

—Bueno, pues ahí lo tiene usted.

**

(Han pasado tres ó cuatro días, y se vuelven á encontrar las comadres.)

—Dígame usted, comadre, ¿y el levitón?

—Maoliyo lo tié en cá un señó en la puerta é la Carne.

—¿De veras?

—Sí, señora.

(Aparte.)—¡Pá mí, que lo ha empeñado!

(Transcurre una semana, y se vuelven á encontrar.)

—Comadre, ¿y el levitón?

—No le dije á usted que estaba en la puerta é la Carne?

—¡Ay! Yo no lo creo.

—¿Que nó?... ¿Pero usted qué sa creía... que mi hombre no lo ha llevao?

—Que se lo ha jugao.

—Ahora mismito me pongo el mantón y vamos á dí donde está. Pá que se convenza usted.

—A luego es tarde.
(Llegan a una casa de gran porte, y llaman a la campanilla que hay en la cancela de hierro.)
 —Tilín, tilín.
(Una sirvienta se asoma desde un balcón del patio.)
 —¿Quién?
 —Gente de paz.
 —¿Qué se le ofrece a usted?
 —Está el señorito?
 —No está.
 —¿Y a qué hora estará?
 —¡Si se ha ido a la guerra!
(El señorito es coronel.)
 —¿Y cuándo volverá?
 —¡No se sabe!
(La vendedora que ha estado oyendo este diálogo, exclama.)
 —¡Mal fin tenga, que se lo ha vendido a Mamburí!

R. de Santa Ana.

LAS DOS FUENTES

Recuerdo que allí en la aldea de mis amores, una aldehuela que se esconde entre dos inmensas montañas, constituyendo un pedacito de mundo muy dichoso, porque jamás supieron los Gobiernos que siempre padecemos, que aquél rincón existía (ventajas de la insignificancia), había dos fuentes, solo dos. Una de ellas recibía el agua de un manantial que en la montaña de la derecha brotaba; la otra recibía el agua de lo alto de la montaña que se elevaba a la izquierda de la aldea.

Llamaban a la primera la fuente del Bien, y a la segunda la del Mal.

Cada una de estas fuentes tenía su tradición, fantásticas leyendas que venían refiriéndose de una generación a otra desde hacía muchos años.

Nadie sabía si existía motivo para la distinción que se establecía entre las dos fuentes; todo era una leyenda que había arraigado en los sencillos corazones de los aldeanos.

Jamás se vio a moza alguna llenando el cántaro en la fuente del Mal, fuente maldita de agua fría y cristalina, agradable como ninguna para los abrasados labios, pero dañina para los sentimientos, que de nobles pasaban a ser perversos. Beber de aquella agua equivalía a entregar el alma al diablo.

Y tan convencidos estaban los habitantes de la aldea de este disparatado embuste, que nunca frecuentaban el hermoso lugar en el que la fuente estaba; en el fondo de la arboleda se ocultaba allí siempre sola deja caer el despreñado líquido sobre el pilón de piedra, produciendo un ritmo siempre igual; una monótona y triste canturía.

Por el contrario, en la fuente del Bien todo es bullicio y animación.

Allí, a la fuente, libre de lonjeras, acuden las mozas con sus cántaros apoyados en la cadera, y allí acuden los mozos a cortejarlas, y más maldades se proyectan junto a la fuente del Bien, y más engaños y perversidades se cometen allí que en parte alguna.

Sucedió que andando por las escabrosidades de las montañas llegó a la aldea una familia santa, tan miserable como llena de bondades.

Después de todo un día de camino sobre la tierra caldeada, y bajo un sol abrasador, pues por entonces corría el mes de julio, pasó la familia mendiga junto a la fuente del Mal y bendijeron a Dios, que se apiadaba de ellos ofreciéndoles agua fresca y cristalina.

Y bebieron, bebieron con el ansia del que de sed se muere, y al beber labraron la desgracia del lugar.

Alguien de la aldea les vio calmando la sed en la fuente del Mal, y pronto circuló la noticia entre todos los aldeanos, que recibieron a los mendigos a pedradas.

Trató de defenderse la familia, y como el jefe de ella era hombre listo, se le ocurrió decir que él conocía la verdadera historia de aquellas dos fuentes, refiriéndoles, al efecto, que aquella que en la aldea nombraban del Bien era la del Mal, y, por el contrario, era la del Bien la que todos maldecían, aquella en que ellos habían bebido.

Y tales argumentos expuso, que con-

venció a una parte de aquella modesta sociedad, no a toda.

Los dos grupos se odian; viven en constante lucha, son desgraciados desde que beben en distintas fuentes.

Joaquín Aznar.

POESÍA

LA CUNA Y EL ATAUD

Rudo, infatigable obrero
 Con sudores gana el pan
 El bueno y honrado Juan,
 Laborioso carpintero.
 El con afanes prolijos
 Ve su vida venturosa,
 Con el amor de su esposa
 Y el cariño de sus hijos.
 De la vida en los azares
 Ellos mejoran sus días,
 Y le infunden alegrías
 Y disipan sus pesares.
 Y así feliz el buen Juan
 Hace, sin otra ambición,
 Del trabajo religión,
 Por dar a sus hijos pan.
 Cuando en las noches de luna
 Al primer hijo esperaba,
 Lleno de ilusión, soñaba
 Con hacerle blanda cuna.
 Vino el ángel, que la madre
 Dió al mundo, en grato embeleso,
 Y recibió el primer beso
 En la cuna de su padre.
 Mas ¡ay! que pronto su amor,
 Su esperanza, su alegría,
 En brazos del mundo, huyó
 De otro ángel, el del dolor.
 Y en profundo desconsuelo,
 Cuyo recuerdo le aterra,
 El niño deja la tierra
 Para ir a morar al cielo...
 Triste noche, que silbando
 El viento con fuerza brava,
 El pobre Juan se encontraba
 Un ataúd fabricando.
 Dicha, placer, juventud,
 Todo lo roba el destino,
 ¿Porqué es tan corto el camino
 De la cuna al ataúd?

JULIO VALDELOMAR.

Crónica Provincial

Anteayer le fue hurtada en Castro del Río a José Casas, de Montilla una caballería mayor, que cambió luego por otra a un hortelano, la que vendió a otro hortelano desapareciendo después.

El domingo último sorprendió la Guardia civil del puesto de Iznájar a doce individuos que jugaban a los probibidos en la taberna de Simón Porras.

Los puntos fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado municipal, ocupándoles dos barajas y 21'40 pesetas.

Crónica Local

Anuncio curioso

Todo Londres comenta el anuncio aparecido en un diario de los de mayor circulación, y que juzgan los más como una extravagancia ó una blague de enorme calibre.

Dice, en efecto, el anuncio que cierto caballero norteamericano, residente en dicha ciudad, desea para su hijo una señorita de compañía cuyas condiciones de ilustración y moralidad sean excepcionales.

Hasta aquí la cosa no tiene nada de particular. Lo sensacional consiste en que el cuidadoso padre ofrece a la misa que quiera desempeñar el cargo la friolera de 5.000 libras que le serán entregadas en un hermoso cheque al terminar su misión.

Como puede suponerse, desde la aparición del anuncio hay cola ante el domicilio del generoso gentleman.

Los paseos

Anoche fué el martes primero de esta temporada que tocó en el Gran Capitán la banda del regimiento de la Reina, que ya lo había hecho en los días festivos anteriores.

La concurrencia, aunque selecta, fué escasa.

El cuerpo de vigilancia

Los agentes que forman parte de este cuerpo en Córdoba tienen los uniformes bastante deteriorados. Su escaso sueldo, que apenas alcanza a cubrir necesidades perentorias, no pueden aplicarlo para la reposición de las prendas de vestuario, y por quien corresponde debiera procurarse obviar este inconveniente que nos desprestigia ante los muchos visitantes que concurren en todas las épocas del año a nuestra población.

Tenemos entendido que hay algo dispuesto sobre el particular y además nos consta que en otras provincias se hacen estas reposiciones con fondos de la higiene.

Programa

El de los números que mañana, de nueve a once de la noche, ejecutará en el paseo del Gran Capitán la banda municipal de música, es como sigue: 1.º Paso-doble «El primer batallón», R. Escobés.—2.º Jota de la zarzuela «La bruja», Chapt.—3.º Overtura «La sota de espadas», Suppé.—4.º Preludio del acto tercer en la ópera «Lohengrin», Wagner.—5.º «Cadiz», tanda de walses, M. Rückler.—6.º Paso doble «Sentimientos», A. Milpáger.

Detalles

El cabrero de cuya muerte repentina en el cortijo el Tornerito dimos ayer oportunos cuenta, se llamaba Juan Díaz Sánchez, era natural y vecino de Córdoba y el juzgado ordenó su traslación al cementerio de la Salud, donde hoy se le habrá practicado la autopsia.

Defunción

Ha fallecido en Sevilla el excelentísimo Sr. D. Manuel Ramírez Arellano, fiscal togado que fué del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Enviamos el pésame a la distinguida familia del finado.

El tiempo

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 40'00; a la sombra, 34'20; mínima, 18'40; media, 26'30; altura barométrica en milímetros, 758'30; estado del cielo, casi despejado; dirección del viento, S. O.

Escandalosos

Anoche promovieron escándalo en la calle San Fernando un sujeto y dos mujeres de mal vivir que fueron detenidos por el guardia municipal número 74.

Denuncias

La guardia municipal ha denunciado hoy al dueño de una casa de la calle Agustín Moreno que ha abierto un claro en el muro foral sin la licencia correspondiente.

El Auto-moto-eléctrico

Siendo las hernias una relajación de los músculos abdominales debida a la falta de elasticidad orgánica por aumento de desgaste en nuestra economía, la única manera de curar estas quebraduras es entonar esos músculos con el medio más adecuado, es decir, dando a estos el fluido de que carecen, y esto se obtiene con el *Auto-moto-eléctrico Busacca*, único que ha obtenido medalla de plata en el gran certamen internacional, el cual no solo es uno de los mejores aparatos contentivos para toda clase de quebraduras, sino que por desarrollar una pequeña corriente eléctrica galvánica insensible a nuestros nervios periféricos, dá tonicidad a los músculos cerrando el paso a la salida del intestino.

El *Auto-moto-eléctrico* se fabrica en el Consultorio Médico Quirúrgico-Internacional, Arenal, 1, principal, Madrid, centro que lo remite a la persona y punto que se le indique.

Reyerta

Esta mañana a las once y media cuestionaron en la puerta de Sevilla en una era frente al corralón de Zapatos sujetos nombrados José Jabacoba Degado y Mariano Barasona.

Este último, que se hallaba embriagado, pretendía le abonase el primero 3 pesetas de jornal, afirmando éste que lo ajustado eran 2'50 pesetas.

Exacerbados los ánimos, Mariano sacó una navaja e infirió a Jabacoba una herida en la parte inferior del antebrazo derecho con rotura arterial y otras varias en la parte lateral izquierda del

pecho, todas ellas incisas, y una como de diez centímetros de extensión.

Avisados los guardias municipales números 53, 72 y el brigada Salinas, se personaron en el lugar del suceso, encontrando al herido, que no había procurado defenderse por lo inesperado de la agresión y por no tener con qué, cerca de las bestias de la era.

Fué trasladado a la casa de socorro, donde se le practicó la primera cura, y después, vista la gravedad de su estado, se le condujo en una camilla al Hospital de Agudos.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Pereza andaluza

Unmes completo hantardado en desaparecer del paseo de la Victoria las tablas que componían las casetas en el Real de la Feria.

Hacinadas de trecho en trecho y expuestas a las inclemencias del tiempo, es fácil que con esta tardanza hayan tenido algun deterioro, y quién sabe si algun aprovechado se ha podido apoderar de algunas maderas para encender el fuego en su hogar.

Sentados estos precedentes, no debían extrañarse algunos vecinos de que aun se vean por aquellos alrededores inundicias y restos que denuncian la estancia de los piratas.

Tengan, pues, paciencia en vez de quejarse, que allí para el mes de Septiembre tal vez estará ya todo arreglado.

Nuestro Prelado

Con objeto de pasar una corta temporada en su pueblo natal, ha salido para Pozoblanco el Excmo. é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis.

Durante su ausencia continuará ejerciendo las funciones de Gobernador Eclesiástico, Sede Plena, el muy ilustre señor doctor don Bertomé Rodríguez, Secretario de Cámara y Gobierno.

Viajeros

Hotel Oriente.—Entradas: D. Francisco Sotomayor, de Buñalanco.—Don Mximo Fernández, de Cabrera.

Fonda del Carmen.—Entrada: Don Pedro de Hoces, de Madrid.—D. José Jiménez, de idem.

CAFÉ DE COLON

Hechos para mañana

Mantecado.—Crema de almendra.—Fresa.—Coco.—Limón

Boletín Religioso

SANTO DE MAÑANA.—S. Laureano, arzobispo de Sevilla, y el beato Gaspar Buno.

JUBILEO CIRCULAR.—Mañana, en el Convento de Religiosas de Santa Isabel de los Angeles, por doña Pilar Trillo, viuda de Cabrera, en sufragio por su esposo.

Liturgia.—Dis 4.—Feria 5.ª.—La Misa y Oficio son de San Bernabé, apóstol, con rito doble mayor y color encarnado. Su festividad está trasladada del 11 de Junio. Se hace conmemoración de la octava en Laudes y Misa. Esta tiene credo. El prefacio es el de los Apóstoles.

El día 7 del corriente estará expuesta Su Divina Majestad en forma de jubileo en la iglesia de las Esclavas del S. grado Corazón de Jesús en sufragio del alma de la Excelente Señora Doña Teresa Cepeda, Condesa de Santa Teresa.

Con la misma intención serán aplicadas las misas de nueve que se digan desde dicho día hasta el doce inclusive.

Sus hijas las Illmas. Sras. D.ª Rosario y D.ª Teresa Pineda de las Infantas, hijos políticos D. Carlos Cabrera y D. Diego Calderón ruegan a las personas piadosas la tengan presente en sus oraciones.



Comidas para el 4 de Julio

ALMUEZO.—Sopas de gato.—Añochos fritas al natural.—Pecho de carnero estofado con judías blancas y za-

nah rias.—Bacalao de golosos.—Postres.

COMIDA.—Sopa a la turca.—Frito variado de pescado.—Salmón cocido, salsa genovesa.—Jamón a la portuguesa.—Pavo asado con berros.—Chantilly helado.—Fruta.

Bacalao de golosos.—Luego que haya cocido, se parte en pedacitos; se empañan en huevo; enseguida se envuelven en pan rallado; vuelven a humedecerse con huevo, y segunda vez en pan, y se frien en aceite. Si se quiere, se echa azúcar por encima para servirlo.

Jamón a la portuguesa.—Se cocen el jamón en vino, después de cortado en lonchas, y luego se rebozan en huevo y pan rallado, firiéndolo en manteca de cerdo y sirviéndolo en una salsa espesa de tomate.

(Prohibida la reproducción)

Pasatiempos

CHARADA

Prima nota musical;
 dos un verbo castellano
 de un uso casi constante;
 tres el que emplea sus pasos
 en trasladarse de un sitio
 a cualquier otro lejano.
 La total es menester
 en asuntos diplomáticos.
 (La solución, en el próximo número)

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR
 CU RA-DO

La ha acertado: *La viuda consolada, Una dama joven Cuadrillo, Don Quijote, Tempranillo, Q. á. á. á. y El Mengue.*

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

COMPANIA COMICO LIRICA

dirigida por D. Antonio de Moya

FUNCIONES PARA NAÑANA

- 1.ª Sección.—*María de los Angeles.*
- 2.ª Sección.—*El tío de Alcalá.*
- 3.ª Sección.—*Sandías y melones.*
- 4.ª Sección.—*El cura del regimiento.*

PRECIOS.—Palcos sin entrada, 5 pesetas.—Silla con ídem, 75 céntimos.—Aforo teatro con ídem, 50 ítem.—Entrada de palco, 75 ítem.—Entrada general, 20 ídem.

SE ARRIENDA desde el día la casa número 3 de la calle de las Cabezas, con agua de la huerta del Hierro y de Santa María, y otra en la calle Cardenal González, número 85 ambas con amplios patios y abundantes y ventiladas habitaciones.
 Para tratar con D. Rafael de Torres y Torres, Santa Victoria, 2.

Desde el día, se venden ó arriendan una casa en Belmez, calle Pozo-nuevo número 20 antiguo y 27 moderno y 13 solares en construcción, calle Weyler, del mismo pueblo. Para tratar con su dueño D. Lorenzo Cruzado Berengena, en Villanueva del Rey, 15-4

El Telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Noticias de la madrugada

Madrid 3 (5'10.)

En Barcelona se ha celebrado la procesión del Jubileo santo, asistiendo inmensa concurrencia y sin que hayan ocurrido incidentes.

—En Oviedo ha sido detenido un anarquista como autor del incendio de varias iglesias.

Le ha denunciado un tonto al que encargó que le comprara petróleo.

NOTA

A la hora de entrar en prensa nuestro periódico, no hemos recibido ningún nuevo telegrama de nuestro corresponsal.

Córdoba.—Tip. «La Verdad», Librería, 18

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

DIARIO LIBERAL-CONSERVADOR

OFICINAS: SAN EULOGIO, NÚM. 5

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Córdoba, un mes, pesetas 1'75.—Idem un trimestre, 5.—Fuera, un trimestre, 6

Pago anticipado

Anuncios. En primera plana, 0'10 pta. línea. En tercera, 0'05. En cuarta 0'03. Para los Sres. Suscriptores, precios especiales.

Mortuorias. A una columna, 5 ptas. en 3.^a plana, 15 en 2.^a y 30 en 1.^a A dos id. 10 id. en 3.^a, 25 en 2.^a y 50 en 1.^a

Reclamos y Comunicados á precios convencionales.

Precios especiales para las Agencias anunciadoras que formalicen contratos por doscientas ó más líneas mensuales.

LA VERDAD

IMPRENTA Y PAPELERÍA

LIBRERÍA, 18

CÓRDOBA

LIBRERÍA, 18

CASA ESPECIAL

Para toda clase de trabajos comerciales, á cuyo efecto posee un extenso y variado surtido de Cabeceras y Viñetas Gran Novedad, para tirajes de cartas á una ó más tintas y cromo tipográfico, último adelanto conocido.

ALTAS NOVEDADES

En Recordatorios y Participaciones de Enlace, Natalicio, 1.^a Misa y Defunciones, estampas y cromos finísimos, cartulina forma inglesa y papeles superiores.

GRAN COLECCIÓN

De Viñetas y Láminas Religiosas para Convocatorias y demás trabajos para el Clero. Minutarios de Bautimos, Defunciones y Cédulas de Confesión, desde UNA PESETA el millar.

SELLOS DE CAUCHO SUPERIORES

La disposición en que se hallan montados estos acreditados talleres, como su elegante Tipografía y excelente Maquinaria, procedente de las mejores Casas Nacionales y Extranjeras, permiten la mayor perfección y rapidez en los trabajos, con cuyos precios no hay posible competencia.

SE SIRVEN PEDIDOS PARA FUERA DE CÓRDOBA



FERNANDO GUIJO

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

● ● Premiado con Medalla de Oro en la Exposición de Alejandria ● ●

CALLE JESÚS MARIA, NÚM. 2

CÓRDOBA

Se construyen dentaduras por todos los sistemas, empastes y orificaciones. Estracciones sin dolor, aplicando el mejor de los anestésicos, llamado *Benesol*.

Mediante varias experiencias con nuevos procedimientos, se ha conseguido en este Establecimiento construir dentaduras no completas sin ganchos de oro que perjudiquen el diente donde engarzan y sin paladar para evitar las molestias de este aparato.

Se anuncia al público como de gran utilidad

Hay gran surtido de opiatas y elixires.



DEPILATORIO "VENUS,"

Preparado por la casa J. LL. PRUNÉS

DESPACHO: GOBERNADOR, 6, BARCELONA

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mande una targeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo, mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

SE VENDE EN CÓRDOBA

Perfumería de D. Manuel de la Cruz, Librería 19; y Droguerías de Sres. Fuentes Hermanos, Duque de Hornachuelos 10; Sres. Polo Hermanos, Ayuntamiento 10 y 12, y Marquez y Urbano, Alfaro 11, 13 y 17.

LA VERDAD

VINOS FINOS DE MONTILLA Y AGUARDIENTES DE RUTE

— DE —

RAFAEL MARTÍNEZ

Morería, 15

CÓRDOBA

Morería, 15